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Le changement s’accompagne 
toujours d’une myriade d’émotions. 
Un sentiment de perte pour ce qui 
disparaît, de nervosité et d’excitation 
pour ce qui est sur le point d’arriver. 
Chaque émotion a eu sa place le 
week-end du 13 au 15 octobre à 
Furth, lorsque nous avons célébré 
le processus de changement de la 
Province Europe Centre-Ouest vers 
le District dépendant de la Province 
L’Hermitage.
 

Nous nous sommes réunis comme 

une seule famille de maristes, de 

toute l’Europe Centre-Ouest, de la 

Province de L’Hermitage et de Rome. 

Avec un grand tableau chronologique 

mariste visible sur un mur de la salle de 

conférence pour nous rappeler tout ce 

qui s’est passé, nous avons commencé 

un processus d’appréciation et de 

gratitude pour la riche histoire de la 

Province depuis qu’elle a commencé 

en avril 2000.  

Prendre le temps de s’asseoir avec 

nos émotions et de les traiter a été 

un élément clé du week-end. C’est 

ce qu’ont magnifiquement fait les 

méditations dirigées par Conny Stuart 

des Pays-Bas. Des vidéos d’anciens 

provinciaux, des histoires de laïcs 

maristes, des conversations, des 

images visuelles et des réflexions nous 

ont permis de traverser le processus de 

changement et de nous concentrer sur 

l’avenir.

«Embrasser l’avenir avec espérance» a 

été le thème de ces journées. Le frère 

Robert a remercié tous les dirigeants 

sortants et a souhaité la bienvenue 

aux nouveaux membres du conseil du 

district. La transition était alors achevée 

et célébrée aux côtés de notre nouvelle 

province de l’Hermitage.

Un regard en arrière nous a 

permis d’apprécier tout ce que 

nous avons appris du passé, et de 

nous enthousiasmer sur la façon 

dont nous pouvons emmener tout 

cela avec nous dans l’avenir, avec 

espérance.

J’espère que vous apprécierez cette 

édition spéciale de «Être Mariste» qui 

vous donne l’occasion d’entendre 

quelques réflexions des personnes 

présentes lors de ce week-end 

important pour le District de l’Europe 

du Centre-Ouest.  

Aisling Demaison
Directrice de l’éducation mariste

Chers amis maristes

DEVENIR UN QUARTIER 
DE L’HERMITAGE

Édition spéciale
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Dans ces quelques lignes, je voudrais 
rappeler le contexte qui a donné 
naissance à l’Assemblée Provinciale à 
laquelle un bon nombre de Frères et de 
laïcs maristes ont participé du 13 au 15 
octobre dernier.

En vue de la viabilité et de 
la vitalité
Dès le début de mon mandat comme 

Provincial en avril 2019, le Conseil Général 

nous avait demandé de commencer un 

processus de réflexion sur l’avenir de 

notre Province en vue d’assurer la viabilité 

et la vitalité de notre vie et de notre 

mission maristes dans les pays d’Europe 

Centre Ouest.  La question était de voir 

comment préserver et même développer 

nos œuvres au service des enfants et des 

jeunes, alors que nous expérimentions 

une diminution importante du nombre 

de Frères et leur avancement en âge, 

l’absence de nouvelles vocations à la vie 

religieuse mariste, ainsi que nos limites de 

capacité de gouvernement et d’animation 

au niveau local et au niveau Provincial. 

Une réflexion élargie
Assez rapidement, le Conseil Provincial 

a voulu faire participer à cette réflexion 

un certain nombre de Frères et de laïcs 

maristes de la Province pour chercher 

ensemble ce qu’il fallait mettre en 

place comme nouvelle structure de 

gouvernement et d’animation.  Sur 

ce parcours, marqué par les limites 

imposées par la pandémie de Covid, 

trois rencontres importantes ont eu lieu: 

Dublin (novembre 2021), Furth (novembre 

2022) et Freising (avril 2023).

Sur base de ces échanges, le Conseil 

Provincial a écrit au Conseil Général 

en mai 2022, pour lui faire part de ses 

réflexions et lui partager l’option qui lui 

semblait la plus appropriée pour notre 

avenir: nous associer comme District 

à la Province L’Hermitage.  Après les 

nécessaires consultations, le Conseil 

Général a confirmé notre proposition 

et Frère Ernesto Sánchez, Supérieur 

Général, l’a communiqué aux Provinces 

L’Hermitage et Europe Centre-Ouest le 

15 août 2022.  Le District Europe Centre-

Ouest commencera en octobre 2023.  

Pour ce faire, le Conseil Général a étendu 

mon mandat jusqu’à cette date afin de 

faciliter la période de transition.

Construire des ponts
A partir de ce moment-là, les échanges 

se sont multipliés entre les deux 

Conseils Provinciaux, surtout à travers 

deux rencontres, l’une à Dublin en 

septembre 2022 et l’autre à Paris en 

mai 2023.  D’autre part, une équipe de 

quatre Frères a été mise en place pour 

rédiger les Statuts du nouveau District: 

les Frères Gabriel Villa Real et Xavier 

Giné, respectivement Provincial et Vicaire 

Provincial de la Province L’Hermitage, et 

de notre côté, Frère Michael Schmalzl, 

Vice-Provincial et moi-même, comme 

Provincial d’Europe Centre-Ouest.  Ces 

Statuts ont été approuvés par le Conseil 

Général en juin 2023.

Entre temps, un sondage a été réalisé 

parmi les Frères de la Province en vue de 

la nomination du Supérieur de District et 

j’ai été choisi pour accomplir ce service 

pour un mandat de trois ans à partir 

d’octobre 2023.

Célébrer le passage
Suite à l’Assemblée Provinciale qui a 

eu lieu en avril 2023 à Freising, nous 

avons partagé nos réflexions avec le 

Conseil Provincial de L’Hermitage et 

avons constitué une équipe de travail 

pour préparer l’Assemblée Provinciale 

au cours de laquelle prendra fin notre 

Province et fera place au nouveau District 

d’Europe Centre-Ouest.  

Nous avons voulu, durant cette 

Assemblée, impliquer, sous différentes 

formes, un maximum de personnes de 

la Province, et y inviter une délégation 

de la Province L’Hermitage et du Conseil 

Général.  Nous voulions faire mémoire de 

la riche histoire des 23 ans d’existence de 

notre Province et sur cette base envisager 

l’avenir avec espérance, avec la fondation 

de notre District que nous voulions 

confier à Dieu, Marie et Champagnat lors 

de l’Eucharistie finale.

Je tiens à remercier les membres de 

l’équipe qui m’ont épaulé dans cette 

préparation: Aisling Demaison, Renate 

Hacker, Fr. Andreas Krupp ainsi que Rob 

Walsh qui nous a accompagner durant ces 

derniers mois.  Merci aussi à tous ceux et 

celles qui y ont apporté leur contribution.

Frère Robert Thunus, 
Supérieur du District

Embrasser l’avenir Embrasser l’avenir 
avec espérance avec espérance 
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Les maristes d’Irlande, du Royaume-
Uni, des Pays-Bas, de Belgique et 
d’Allemagne se sont réunis pour la 
dernière fois en tant que Province 
d’Europe Centre-Ouest à Furth, en 
Allemagne, du 13 au 15 octobre - là où 
la Province a commencé en avril 2000. 
Ce fut un événement doux-amer, car 
il a permis de célébrer des moments 
importants durant les 23 ans d’histoire 
de la Province, de rappeler les 168 frères 
décédés depuis le début de la Province 
- y compris le frère Jean Koob qui est 
décédé le premier jour de l’Assemblée - 
de rappeler des initiatives, en particulier 
dans le domaine de la mission, ainsi que 
des moments de tristesse et de perte.   

Le frère Ernesto Sanchez, S.G., n’a pas 

pu être présent car le Pape François 

l’a nommé membre du Synode sur la 

synodalité à Rome. Le frère Luis Carlos 

Gutiérrez, V.G., qui avait été chargé 

de représenter le frère Ernesto, n’a 

malheureusement pas pu être présent car 

son père est décédé en Espagne la veille 

de l’ouverture de l’Assemblée. Le frère Ben 

Consigli, C.G., l’un des Conseillers pour 

l’Europe, a représenté le Conseil général 

et a parlé au nom du frère Luis Carlos. Le 

Frère Joe McKee, ancien Provincial (2006 

- 2009) et Vicaire général (2009 - 2017), 

n’a pas pu être présent en raison d’un 

engagement antérieur à Rome. Quelques 

frères d’Écosse et de Belgique, ainsi que 

quelques laïcs d’Écosse et des Pays-Bas, 

n’ont pas pu être présents en raison de 

difficultés de voyage ou pour des raisons 

personnelles. 

L’absence de ces participants, qui ont 

tous joué un rôle important dans la vie 

de la Province, a été vivement ressentie 

lorsque l’Assemblée a commencé 

dans la soirée du vendredi 13 octobre. 

Heureusement, des frères et des laïcs 

maristes des cinq pays de la Province ont 

réussi à se rendre à Furth pour participer à 

l’Assemblée. Le frère Gabriel Villa-Real et 

le frère Xavier Giné, Provincial et Vicaire 

provincial de la Province L’Hermitage, 

étaient présents avec des frères et des 

laïcs maristes de France et de Catalogne. 

Le frère Robert Thunus, Provincial sortant, 

a ouvert l’Assemblée et a passé le relais 

à Mr. Rob Walsh, facilitateur du processus 

de discernement de la Province depuis 

avril 2022. 

Au cours de la première soirée, Rob nous 

a invités à participer à des conversations 

en binôme avec d’autres personnes. 

Cela a permis de créer une atmosphère 

détendue tout en permettant aux 

participants de se présenter les uns 

aux autres et de créer une bonne base 

pour les sessions de travail prévues le 

samedi 14 octobre, d’autant plus que de 

Assemblée de province
Europe Centre-Ouest
13 - 15 octobre 2023
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nombreuses personnes se rencontraient 

pour la première fois. 

Le samedi 14 octobre, des 

enregistrements vidéo ont été réalisés 

par les anciens provinciaux, qui ont 

parlé personnellement de leur mandat 

de provincial, des joies, des défis et des 

difficultés qu’ils ont rencontrés, ainsi 

que des développements positifs. Il y a 

également eu des présentations vidéo 

de chacun des cinq pays, avec des 

réflexions sur la façon dont chaque pays 

a pu s’impliquer dans la vie de la Province 

d’Europe Centre-Ouest, en mettant 

l’accent sur les expériences positives et 

significatives au cours de ces vingt-trois 

dernières années.  

Il y avait aussi des clips vidéo «Vox 

Pop» de laïcs maristes de la Province 

qui ont parlé de la manière dont leur vie 

mariste a commencé, du chapitre le plus 

important de leur vie mariste, des choses 

pour lesquelles ils sont reconnaissants 

et de la manière dont ils imaginent leur 

futur mariste alors que nous devenons 

membres du nouveau District rattaché à 

la Province de l’Hermitage. Ces vidéos 

ont ajouté une dimension personnelle 

à l’histoire des vingt-trois dernières 

années, vue à travers les 

yeux des responsables de la Province et 

les expériences et contributions des laïcs 

maristes. C’était émouvant d’entendre 

ces expériences qui démontraient 

les réalisations extraordinaires de la 

Province d’Europe Centre-Ouest et 

l’investissement personnel significatif de 

tant de maristes.

Rob Walsh a demandé à chacun 

des participants de partager en 

petit groupe une photo qui évoque 

pour eux une histoire personnelle 

du voyage de la Province. Ces 

photos ont ensuite été affichées 

sous la grande ligne du temps 

mariste (et de l’Europe Centre-Ouest) 

qui couvrait l’un des murs de la salle de 

conférence, rappelant à tous notre riche 

histoire mariste et les développements 

des cinq pays de notre Province depuis le 

début de notre Province de en l’an 2000.

Le frère Ernesto, dans sa lettre du 1er 

septembre 2023, nous a encouragés à 

regarder vers l’avenir. Cependant, certains 

ont fait remarquer que nous devions aussi 

faire le deuil de la Province d’Europe 

Centre-Ouest. Nous avons pu regarder en 

arrière, en forgeant de nouvelles relations, 

en luttant avec les défis de la langue et 

des différentes cultures nationales et 

maristes, en apprenant comment prendre 

des décisions ensemble, l’énergie qui 

a conduit à de nouveaux projets et 

initiatives et la façon dont la nouvelle 

Province a été capable de prendre des 

décisions difficiles qui auraient pu être 

impossibles pour les anciennes Provinces. 

Cela a contribué à créer une 
atmosphère détendue et a 
permis aux participants de se 
présenter les uns aux autres et 
d’établir une bonne base pour 
les sessions de travail.  
de créer une bonne base 
de travail...
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La nouvelle Province a également vu 

se développer les rencontres sur la 

mission de Guardamar et de l’Hermitage, 

de nouvelles initiatives au niveau de la 

mission dans tous nos pays et la mise 

en place du Conseil de mission de la 

Province en 2019. 

La dernière session du samedi 14 octobre 

a été consacrée à une présentation vidéo 

où nous nous sommes souvenus de 

tous les frères décédés depuis le début 

de la Province. Le frère Andreas Krupp, 

responsable de la communauté de Furth, 

a accompagné à la guitare ce diaporama 

de 15 minutes. Il était émouvant de 

regarder cette présentation de « 

merveilleux compagnons», pour utiliser 

l’expression du frère Sean Sammon, 

alors que nous évoquions des frères qui 

avaient travaillé dans les cinq pays de 

notre Province et souvent au-delà, en 

Afrique et en Asie, soutenant la mission 

mariste chez eux et à l’étranger. Voir les 

visages de ces frères nous a rappelé de 

nombreux souvenirs et nous a fait penser 

à des frères qui ont touché nos vies. 

La dernière session s’est terminée par 

un rituel au cours duquel le frère Robert 

Thunus a remercié les membres du 

Conseil provincial sortant (les frères 

Ronnie McEwan, Roberto Di Troia, 

Michael Schmalzl et Nicholas Smith), 

ainsi que M. Gerry Devlin, économe 

adjoint sortant, et le frère Alois Engel, 

secrétaire provincial et a présenté 

le nouveau groupe du conseil du 

district (les frères Brendan Geary et 

Michael Schmalzl), ainsi que M. Robert 

Vastmans, qui assumera le rôle d’adjoint 

à l’économe provincial. Lorsque le frère 

Jacques Scholte est devenu le premier 

Provincial d’Europe Centre Ouest en 

2000, les frères d’Irlande lui ont offert 

une réplique d’une ancienne croix 

celtique qui est devenue depuis le 

symbole du leadership de la Province, 

transmis aux nouveaux Provinciaux 

lorsqu’ils prennent leurs fonctions. Le 

frère Nicholas Smith a remis cette croix 

celtique au frère Robert Thunus alors 

qu’il entame son mandat de premier 

responsable du district d’Europe Centre 

Ouest. La transition de la Province au 

District était alors achevée. 

Plus tard dans la soirée, les participants se 

sont réunis dans le restaurant du nouveau 

bâtiment de la distillerie de Furth pour un 

repas festif au cours duquel Frère Robert 

Thunus a remis des cadeaux au Comité 

qui avait organisé l’Assemblée, ainsi qu’à 

ceux qui avaient soutenu l’Assemblée de 

diverses manières. Tous les participants 

ont reçu un marque-page en souvenir 

de l’événement. Le Furth Brass Band a 

assuré l’accompagnement musical de 

la soirée. Frère Andreas est membre 

de l’orchestre, tout comme M. Andreas 

Horsche, le maire de Furth, qui s’est joint 

aux participants pour l’occasion.

Conny Stuart, des Pays-Bas, a animé deux 

méditations pendant l’assemblée et le 

père David Formella, de Recklinghausen, 

un ami fidèle des frères, a présidé la 

liturgie bien préparée du dimanche 15 

octobre. 

L’Assemblée de la Province à Furth a 

mis fin à un processus qui a commencé 

lors d’une réunion du Conseil provincial 

d’Europe Centre-Ouest avec le Conseil 

général de Frère Emili en février 2017, 

lorsqu’il nous a été demandé de faire une 

présentation sur l’avenir de la Province. 

Ce travail a été repris par le Conseil 

général actuel qui a initié un processus 

de discernement qui a impliqué une 

série de réunions (via Zoom ou en 

présentiel) avec des frères et des laïcs, 

le Conseil provincial et des membres 

du Conseil général, des réunions plus 

importantes à Dublin (novembre 2021), 

Furth (novembre 2022), et Freising (avril 

2023), ainsi que des réunions entre les 

Conseils provinciaux de l’Europe Centre-

Ouest et de l’Hermitage. Le résultat de ce 

processus a été la transition vers le statut 

de District dépendant de la Province 

de l’Hermitage. Lorsqu’on a demandé 

aux participants ce qu’ils attendaient 

avec impatience, les idées principales 

concernaient les opportunités, une 

plus grande implication des laïcs, 

l’engagement avec le monde plus large 

de l’Europe mariste, et les moyens de 

maintenir le contact et le soutien aux 

écoles et aux projets maristes. Les 

vingt-trois ans d’histoire de la Province 

d’Europe du Centre-Ouest permettent 

de croire que ces espoirs peuvent être 

réalisés. 

Frère Brendan Geary - Écosse
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En octobre, un groupe de visiteurs 
irlandais enthousiastes, Orla Ryan 
(Moyle Park College), Fr PJ, Fr Nick, 
Ciaran McDermott (Marist, Athlone) et 
moi-même, avons entrepris un voyage 
inoubliable à Munich, en Allemagne.  
Ce n’était pas un voyage ordinaire; 
c’était une occasion mémorable pour 
commémorer l’union de deux provinces 
maristes - L’Hermitage et Europe 
Centre-Ouest. Le but de ce voyage 
était de célébrer la riche histoire et les 
traditions de la communauté mariste, 
tout en forgeant de nouveaux liens et en 
renforçant les amitiés existantes.

C’est un privilège pour moi de me 

demander de participer à un événement 

aussi important pour notre Province 

avec nos frères maristes. C’était 

particulièrement important pour moi, car 

je voulais être informée de cet évènement 

et pouvoir informer les responsables 

maristes du Moyle Park College et les 

élèves de chez nous. Le soir de notre 

arrivée, nous avons rencontré d’anciens 

et de nouveaux visages et nous avons 

été accueillis à bras ouverts. Nous avons 

ri et mangé ensemble et les chaises ont 

été tirées pour élargir le cercle autour de 

la table. Cela ne fait que réitérer l’idée 

mariste selon laquelle il y a toujours de la 

place à table. Cette mentalité a toujours 

résonné en moi car j’ai grandi dans une 

famille où s’asseoir à une table et partager 

un repas ou la «charge du jour» était une 

coutume honorée.

L’un des points forts du voyage a été une 

série de vidéos captivantes présentant 

les diverses expériences de laïcs vivant 

le mode de vie mariste. Ces vidéos 

donnaient un aperçu de l’impact profond 

des valeurs maristes sur les individus et 

les communautés. Elles témoignaient 

de la pertinence durable des principes 

maristes dans le monde moderne, 

inspirant toutes les personnes présentes.

La célébration de notre première messe 

ensemble le dimanche a été un moment 

de réflexion, d’unité et de spiritualité, alors 

que des Maristes de différentes origines 

se sont rassemblés pour célébrer leurs 

valeurs communes. La messe a rappelé 

les liens spirituels profonds qui unissent 

les Maristes du monde entier, au-delà des 

frontières et des cultures.

Le voyage a également permis aux 

participants de renouer avec de vieux 

amis et de s’en faire de nouveaux. 

Les Maristes d’Irlande ont été 

chaleureusement accueillis par leurs 

homologues de Munich, renforçant ainsi 

le réseau international d’écoles et de 

communautés maristes. Des liens se sont 

tissés et des souvenirs se sont créés qui 

dureront sans aucun doute toute une vie.

Au cours de nos célébrations, tout 

le monde a été invité à explorer une 

exposition chronologique attrayante 

qui racontait la riche histoire de la 

communauté mariste. Cette exposition 

interactive a permis aux participants de 

retracer le parcours remarquable des 

Maristes, depuis leur création jusqu’à 

aujourd’hui. Ce qui a rendu cette 

exposition vraiment spéciale, c’est la 

possibilité pour chacun de contribuer 

à la narration en ajoutant ses propres 

photographies à la chronologie.

Ce fut une expérience émouvante, car 

d’anciens et de nouveaux amis ont 

partagé leurs clichés personnels, reliant 

leurs propres expériences maristes à 

l’histoire plus large de la communauté 

mariste. 

Cet acte de narration collective a souligné 

Regroupant les Provinces de Regroupant les Provinces de 
L’Hermitage et d’Europe L’Hermitage et d’Europe 
Centre-OuestCentre-Ouest

Voyage à Munich Octobre 2023 
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la nature vivante et évolutive de l’esprit 

mariste, un esprit qui continue d’inspirer 

et d’unir les maristes du monde entier.

Nous avons également eu l’occasion 

de visiter le gymnase mariste grâce à 

Katarina. C’est une belle école et il y a 

tellement de choses à offrir aux étudiants. 

Leur espace de méditation est magnifique 

et les incroyables œuvres d’art exposées 

dans le bâtiment célèbrent les talents de 

leurs élèves et l’histoire des Maristes. 

Ce voyage m’a permis de retrouver 

d’anciens et de nouveaux amis maristes 

et j’ai hâte d’en apprendre davantage 

sur la province de L’Hermitage. J’ai 

particulièrement hâte de travailler avec 

mes élèves Marist Leader et l’équipe 

centrale de Moyle Park pour établir ces 

nouveaux liens et favoriser les amitiés 

avec nos partenaires de L’Hermitage. 

En faisant leurs adieux à Munich, les 

visiteurs irlandais ont emporté avec eux 

non seulement des souvenirs précieux, 

mais aussi une compréhension plus 

profonde de l’esprit mariste. Ce voyage 

à Munich a servi à témoigner de la force 

et de l’’unité durables de la communauté 

mariste, nous rappelant à tous le pouvoir 

des valeurs partagées, de la foi et de 

l’amitié.

Leigh Ellis
Moyle Park College Irlande
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«Embrasser l’avenir avec espérance» 
c’est sous ce leitmotiv que, du 13 au 
15 octobre 2023 les maristes d’Europe 
Centre-Ouest se sont retrouvés à Furth 
bei Landshut dans la Klosterstrasse.

La délégation belge de neuf personnes, 

formée de frères et de laïcs, est partie le 

matin à 8h30 du sud de la Belgique pour 

se rendre en Bavière. Nous pensions 

arriver vers 16 heures. Arrivée dans 

la Klosterstrasse, les frères dans la 

camionnette semblaient dubitatifs, tant 

l’endroit ne correspondait pas à leurs 

souvenirs. Mais en fait mes compagnons 

de route et moi étions à Fürth et non pas 

à Furth. Comble de l’ironie, il y a une 

Klosterstrasse dans les deux endroits. En 

réalité, il nous restait 170 km à parcourir 

avant l’arrivée à destination. Un des frères 

avec un grand sourire nous dit:

«Furth alors!»

Ce qui a donné le sourire à tout le 

monde. Nous sommes arrivés à 18 heures 

passées, notre famille mariste nous 

attendait, certes un peu inquiète, mais 

les bras ouverts. Il nous a été proposé 

de nous restaurer et de boire, on nous 

a montré nos chambres dans cet endroit 

magnifique, le plaisir de retrouver les 

siens et d’être arrivé à bon port.

Je n’entrevois pas encore ce que le 

District en lui-même va changer dans ma 

mission mariste. On comprend bien que 

cette nouvelle structure organisationnelle 

va probablement rapprocher les pays de 

la Province de l’Hermitage.

Pendant ce week-end nous avons évoqué 

le passé, ce qui a été accompli en 23 ans, 

les succès comme les échecs.

Il est bon de se rappeler le passé pour 

pouvoir construire un meilleur avenir. 

La principale qualité que je ressens de 

ce week-end passé ensemble, c’est la 

rencontre des maristes des cinq pays. 

Je trouve que l’échange entre les pays 

pour parler des missions, des idées pour 

l’avenir sont fondamentales. D’ailleurs il 

y a eu des propositions de participation 

à des missions conjointes. Pendant ce 

week-end j’ai apprécié la richesse des 

discussions, de l’amour fraternel et 

communautaire, qui se dégageait entre 

les participants. La même envie d’aller 

de l’avant. C’est avec plaisir que j’ai 

retrouvé des maristes que j’ai rencontrés 

précédemment, mais j’ai également 

fortement apprécié de rencontrer des 

maristes que je ne connaissais pas 

encore.

Embrasser l’avenir avec espérance, avec 

joie et en communion. Voir un avenir pour 

la mission mariste en Europe. La situation 

en Belgique me tracasse de temps en 

temps, car nous n’avons plus d’école 

mariste en Belgique ce qui est un gros 

frein pour la mission qui existe ou qu’on 

pourrait réinventer. Alors je regarde 

l’avenir de façon mitigée et j’espère 

et je prie pour que nos missions et nos 

communautés portent des fruits.

L’ambiance à Furth était chaleureuse, 

conviviale, pleine d’entrain et de joie de 

se retrouver. C’est cet esprit qu’il faut 

conserver et cultiver. J’ai ramené de Furth 

une Bible confectionnée par les écoles en 

2017 pour le bicentenaire de l’Institut. Les 

enfants comme les premiers moines, ont 

recopié les Évangiles et ont décoré les 

pages avec des dessins et leur plus belle 

écriture. J’ai pris le temps, de retour à la 

maison, de feuilleter cette Bible et je suis 

impressionnée par la qualité des dessins 

pas seulement techniquement mais 

émotionnellement et spirituellement. Ces 

enfants ont mis tout leur amour dans ces 

dessins pour représenter les Évangiles. 

Dessins souvent très beaux et remplis 

de l’Esprit Saint. Cette Bible représente 

bien l’esprit mariste, ce que le charisme 

mariste et la spiritualité de Marcellin 

Champagnat apporte aux plus jeunes: 

leur faire comprendre que Dieu les aime.

Alors il ne nous reste plus qu’à remplir 

les pages blanches du nouveau District, 

comme on nous l’a si bien proposé.

 J’espère que ce rattachement à la 

province de l’Hermitage nous apportera 

un souffle nouveau…

Christine Dispa - Belgium

La Province mariste Europe Centre-Ouest 
devient le District Europe Centre-Ouest
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Assemblée 
provinciale à Furth
Allemagne 13 - 15 octobre 2023

Nous avons été ravis de recevoir l'invitation 
de Frère Robert à l'Assemblée provinciale 
de Furth.  Nous sommes arrivés à Munich 
par un temps magnifique et un accueil 
mariste chaleureux de la part de Wolfgang, 
qui attendait patiemment notre arrivée à 
l'aéroport.
Wolfgang nous a transportés, moi et mes 
collègues, Sean Hagney, Kenneth Black 
et Laura Robbins, à Furth, où nous avons 
rencontré Aisling, renoué avec de vieux amis 
et rencontré de nouveaux amis.  
Tout au long du week-end, nous avons 
eu de nombreuses occasions de partager 
nos expériences avec les frères et les 
laïcs maristes.  Nous l'avons fait par des 
discussions, des vidéos, des présentations, 
des photos et simplement par notre présence.  
Les barrières linguistiques n'ont pas empêché 
la communication, les interprètes ont fait un 
travail formidable pour que le week-end soit 
inclusif pour tout le monde. 
La présentation des frères maristes décédés 
au cours des 23 dernières années a été 
émouvante pour chacun, pour des raisons 
différentes.  Nous avions tous des liens avec 
certains des saints hommes présentés. Pour 
nous, c'était le frère Bede et le frère Douglas.  
C'était très beau de voir qu'on se souvenait 
d'eux.  Cette présentation et celles des 
Provinciaux ont mis en évidence l'importance 
du travail des laïcs maristes alors que le 
nombre de nos frères maristes diminue. 
En tant que laïcs maristes, nous avons la 
responsabilité de soutenir le travail de nos 
frères.

Nous sommes bénis de faire partie de la 

famille mariste en Europe Centre-Ouest.  

J'aimerais nous voir continuer à croître en 

force alors que nous devenons un District 

dépendant de L'Hermitage.  La connexion 

avec nos frères et laïcs maristes est vitale, 

et j'aimerais qu'elle se poursuive par le biais 

d'une connexion en ligne, mais surtout par 

des connexions face à face dans des lieux 

où nous pouvons vivre des expériences 

spirituelles, par exemple à L'Hermitage et à 

Guardamar.  

Le programme de leadership mariste est 

très important pour nous. Cette année, deux 

de nos premiers responsables maristes qui 

vont maintenant à l'université, Ruth Black et 

Catherine Colvin, se sont rendus au Portugal 

pour célébrer les Journées Mondiales de 

la Jeunesse avec les Maristes d’Europe 

Centre-Ouest.  Il est très important que 

nous continuions à offrir ces expériences et 

à soutenir ces jeunes maristes au-delà de 

l'école.

Ce fut un honneur pour moi, Sean, Kenneth 

et Laura de participer à l'événement 

historique de la Province Europe Centre-

Ouest qui est devenue un District de 

L'Hermitage.  Merci à tous ceux qui ont 

rendu cette expérience mémorable pour 

nous.

Visite de la 
distillerie
Le samedi soir, après une journée bien 

remplie d'ateliers, de présentations 

et de réflexion, le maire de Furth a 

organisé une visite de la distillerie.  Il 

était intéressant d'entendre parler de 

l'histoire des Frères Maristes à Furth 

et de la production de l'Arquebuse, 

ainsi que de son utilisation à des 

fins médicinales.  Nous avons eu 

l'honneur d'avoir accès à certaines 

archives, dont des photographies 

des Frères Maristes datant du début 

du 20ème siècle. 

Visite de l’école
Pendant la pause déjeuner du samedi, Katerina et 

Johannes ont organisé une visite de leur belle école.  

C'était très intéressant et cela nous a permis de partager 

les différentes pratiques qui existent dans nos écoles.  

Katerina et Johannes sont passionnés par leur école 

et les jeunes, la vision de St Marcellin est évidente au 

Maristen-Gymnasium Furth.

Connexions et programme de leadership mariste

La sainte messe
Avant de retourner dans nos pays respectifs, nous avons 

célébré la messe ensemble.  Ce fut une belle façon de 

terminer le week-end et de rendre grâce pour toutes 

les expériences que notre personnel et nos jeunes ont 

vécues en faisant partie de la famille mariste en Europe 

Centre-Ouest.

Left to right - Sean Hagney, Brother PJ, 
Laura Robbins, Kenneth Black and Wendy Sinclair

Wendy Sinclair - St Johns RC HS Dundee, Écosse
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Dans ma ville natale, il existe une 
piste cyclable appelée «Alleyway 
of change». Il y a quelques 
années, cette piste était une voie 
ferrée où les trains transportaient 
le charbon. La région de la Ruhr 
a changé, les mines ont disparu, 
mais de nouvelles idées sont nées.

J’ai ressenti quelque chose de 

similaire lors de notre dernière 

réunion à Furth. Le passage d’une 

province à un district m’a d’abord 

fait regretter. Je comprends que 

ce changement était nécessaire. 

Le nombre de frères diminue et, en 

regardant mon école, les élèves et 

les professeurs aussi, il y a de moins 

en moins de personnes qui veulent 

avoir quelque chose à voir avec la 

foi en général et les Maristes en 

particulier.

Mais il y a encore ceux qui pensent 

différemment, ceux qui regardent 

l’avenir avec espoir. Qui croient 

encore qu’il y a des opportunités et 

des possibilités.

Ainsi le week-end à Furth est devenu 

un étrange mélange d’adieux, de 

rétrospection, de reconnaissance 

d’une part et d’inquiétude, d’espoir, 

de confiance d’autre part. Ce n’est 

que lorsque nous avons écouté les 

discours en tant que communauté 

que j’ai réalisé que j’avais eu 

l’honneur d’aider à façonner et à 

contribuer à l’histoire de la province 

d’Europe Centre-Ouest.

Que n’ai-je pas appris et 

expérimenté durant cette période! 

J’ai rencontré des gens merveilleux. 

J’ai fait des expériences spirituelles 

qui ont façonné mon travail, ma 

pensée, mon action. 

Et bien que la fin de la province me 

rende triste, je veux contribuer à 

rendre notre district vivant et actif.

Merci à tous ceux qui ont fait de ce 

week-end une expérience. Merci à 

tous ceux qui ont organisé et aidé 

(Frère Andreas, tu es merveilleux! 

Continue à jouer du tambour!). 

Merci aux traducteurs qui n’ont 

pas capitulé devant le sermon de 

David. Merci à toutes les personnes 

que j’ai eu le plaisir de rencontrer: 

Merci, Danke, Merci, hartelijk dank, 

Obrigado, Gracias!

Ulrike Weber - Collège Maristen 
Recklinghausen, Allemagne

Expérience 
du week-end à Furth
C’était magnifique et précieux de réfléchir aux bonnes 

choses qui se sont produites dans la Province Europe 

Centre-Ouest de 2000 à 2023. Les histoires, les 

visages, les événements significatifs qui ont eu lieu et 

les relations transfrontalières qui ont été créées.

Pendant le week-end à Furth, nous avons apprécié 

du fait que l’on attend beaucoup des laïcs. En partie 

simplement à cause du nombre: le rapport entre les 

frères et les laïcs évoluera de plus en plus vers un 

rôle plus important des laïcs. Et certainement aussi en 

assumant une plus grande responsabilité dans notre 

mission.

La tendance de la transition actuelle est de permettre la 

poursuite des projets, c’est ce que nous comprenons. 

Nous y voyons un encouragement à poursuivre dans 

la voie choisie. Pour nous, aux Pays-Bas, et pour nous, 

dans le district de l’Europe du Centre-Ouest. 

Aux Pays-Bas, nous avons pris des mesures en 

nommant deux délégués, transférant ainsi la 

responsabilité de la direction à des laïcs. Cela nous 

donne la possibilité de continuer et de renforcer la 

mission des Frères Maristes aux Pays-Bas.

Nous remarquons chez les jeunes qui viennent à 

nous qu’il y a un besoin constant d’un lieu où ils 

peuvent ralentir, être tranquilles, et où ils peuvent être 

accueillis sans jugement, avec tout ce qu’ils apportent. 

Ils ont besoin d’un endroit où ils peuvent poser des 

questions importantes dans leur vie, d’une attention 

réelle et d’un accompagnement dans leur recherche 

de ce qu’ils sont au plus profond d’eux-mêmes. La vie 

attentive est un mot qui exprime cela. 

Nous envisageons l’avenir avec espérance et 

confiance.

Conny Stuart - Westerhelling, Pays-Bas

Emprunter de 
nouvelles voies
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Comme l’a dit le poète: «Marcheur, il 
n’y a pas de chemin, tu fais le chemin 
en marchant». Et nous ne marchons pas 
seuls, nous marchons avec les autres. 
Les expériences et les relations nous 
construisent et façonnent notre chemin 
commun.

À Furth, j’ai vécu une expérience de 

fraternité mariste, une expérience 

de famille. Le week-end du 13 au 15 

octobre m’a donné un profond sentiment 

d’espérance.

Dans les moments de partage dans les 

groupes et aussi à travers les témoignages, 

on pouvait percevoir des émotions 

profondes, fruit des expériences vécues 

comme Province d’Europe Centre-Ouest. 

Un long chemin parcouru en cherchant à 

donner des réponses actuelles basées 

sur le charisme mariste dans le contexte 

ecclésial et social des différents pays. 

La complémentarité des styles de vie, 

des mentalités, la richesse des projets, 

l’engagement des personnes, le souci 

d’élever la vie mariste, ont été et sont une 

grande richesse.

Dans le contact avec les participants à 

l’assemblée, on a pu sentir la générosité et 

la disponibilité des personnes, l’ouverture 

à de nouvelles occasions d’enrichir sa 

propre expérience et de la partager.

Les témoignages ont apporté des 

expériences de vie, des expériences de 

découverte et de culture de la vie mariste, 

un désir de partager et de célébrer, des 

attentes de nouvelles opportunités.

Le symbole du cœur a condensé la 

profondeur de l’expérience qui ne se 

limite pas au week-end de Furth mais 

exprime les liens et les connexions 

créés au fil des années ainsi que la 

volonté de continuer, d’aller de l’avant, 

de construire.

La frise chronologique a montré que les 

structures sont au service de la vie et de 

la mission mariste et qu’elles évoluent au 

cours de l’histoire. Le pas franchi à Furth, 

le début du District d’Europe Centre-

Ouest, ouvre une nouvelle étape dans 

cette histoire.

Une nouvelle étape que nous 

commençons à parcourir ensemble, 

Europe Centre-Ouest et L’Hermitage. 

Nous commençons à tracer un chemin 

qui n’est pas encore tracé. Le chemin 

se fait en marchant et comme le pèlerin 

qui regarde encore plus haut que les 

montagnes, au-delà des obstacles. Le 

pèlerin ne regarde pas vers le bas pour 

s’apitoyer sur son sort, ni vers l’intérieur 

pour s’encourager. Il regarde vers le haut, 

vers Celui qui le guide.

Depuis l’année dernière, nous marchons, 

les yeux fixés sur la vitalité et la viabilité 

de la vie et de la mission mariste dans 

les différentes réalités de l’Europe 

Centre-Ouest et de l’Hermitage. Nous 

avons entamé une nouvelle étape qui, 

jusqu’à présent, a été marquée par la 

connaissance mutuelle et la réflexion 

partagée.

À l’image du Synode, il s’agit de marcher 

ensemble, «syn - odos». C’est l’Esprit qui 

trace le chemin.

Le pape François l’a dit dans son message 

d’accueil à l’ouverture du Synode, le 4 

octobre: «Celui qui prend tout cela en 

main, qui guide, c’est l’Esprit Saint. S’il 

n’est pas là, il ne donnera pas un bon 

résultat». «Écoutons les voix de l’Esprit.

Confions cette nouvelle étape à Marie, 

notre Bonne Mère. Avec elle, remercions 

le Seigneur pour tous ses bienfaits, pour 

tout ce qu’il fait parmi nous.

Gabriel Villa-Real Tapias - 
Provincial de l’Hermitage

Le chemin se fait en marchant
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L'EUROPE CENTRE-OUEST 
EST MAINTENANT UN 

DISTRICT DÉPENDANT DE LA 
PROVINCE DE L'HERMITAGE

CLICK TO WATCH

Vous pouvez désormais 
visionner l'enregistrement 

de l'Eucharistie du dimanche 
15 octobre à partir de ce lien

CLICK TO WATCH

Ainsi qu'une courte vidéo
résumant la rencontre réalisée 

par Aisling Demaison

Participants à l'Assemblée provinciale - Furth, 
13 - 15 octobre 2023

Supérieur du District

Frère Robert Thunus
Nouvelle adresse 

district.leader.wce@maristes.org  

L'ancienne adresse électronique 

du Frère Robert Thunus 

provincial@maristen.org 

disparaîtra bientôt. 

  Conseil de District
Le rôle du Conseil de District est 

d'assister le Supérieur du District 

dans son rôle d'animation de la vie 

et de la mission des Frères. 

Frère Michael Schmalzl 

Frère Brendan Geary

Supérieur du District

Le samedi 14 octobre, lors de l'Assemblée mariste de l'Europe Centre-Ouest qui 

s'est tenue à Furth, en Allemagne, notre District a été rattaché à la Province de 

l'Hermitage et officiellement inauguré après avoir pris le temps de célébrer la riche 

histoire de notre Province au cours de ses 23 années d'existence. 

https://www.youtube.com/watch?v=Ed2FH-kGsNU
https://video214.com/play/An4StCDgcpLp8XW2qXqAyA/s/dark
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Réunion d’octobre à 
Furth.  Conseil de la 
Mission.
Une des choses les plus agréables de 

notre rencontre à Furth a été l’occasion de 

retrouver tant de maristes engagés dans la 

mission mariste à différents niveaux dans les 

cinq pays. Nous avons aussi eu l’occasion 

pour le Conseil de la Mission de rencontrer les 

Frères Robert, Gabriel et Xavier pour discuter 

des implications de la nouvelle structure 

administrative du district sur le travail du 

Conseil de la Mission. Il a été reconnu que 

beaucoup de choses ont été accomplies 

depuis la création du Conseil de mission en 

2017 et que la contribution d’Aisling Demaison 

en tant que directrice de l’éducation mariste 

est centrale. Nous remercions également 

chaque membre du Conseil de mission et 

tous ceux qui ont contribué à la construction 

de la mission mariste au cours des vingt-

trois dernières années depuis la fondation 

de la province. De nombreuses initiatives 

ont été prises pour promouvoir l’esprit des 

caractéristiques maristes dans nos écoles 

et nos projets et nous avons été heureux 

d’apprendre que le travail du Conseil de 

mission continuera à être soutenu dans 

l’avenir. Il est très enrichissant de voir tant de 

confrères maristes vivre et promouvoir les 

valeurs et la spiritualité maristes dans leur 

vie quotidienne et dans leur travail. Nous 

sommes heureux d’accueillir Eric Reynier, 

secrétaire général de la Mission de la Province 

L’Hermitage, comme membre du Conseil de 

la Mission du District. Nous avons également 

fait une présentation à Renate Hacker qui se 

retire du Conseil de Mission. Nous tenons à 

la remercier pour sa grande contribution au 

travail de la mission dans la Province et nous 

saluons en particulier son travail dans le cadre 

du programme de volontariat en Allemagne. 

Nous nous tournons vers l’avenir avec espoir 

pour continuer à construire la communauté 

mariste dans nos cinq pays et à développer 

des liens avec le reste de la province de 

l’Hermitage.

P.J McGowan Président 
du Conseil de la Mission.

Président 
Frère PJ McGowan

Représentant 
de la Belgique

 Frère Albert André

Secrétaire et directrice 
de l'éducation 

Mme Aisling Demaison

Représentant 
des Pays-Bas 

Mme Conny Stuart

Représentant 
de l'Ecosse 

M. Paul Cummings

Représentant 
des Pays-Bas 

Mme Judith Rotink

Représentant 
de l'Allemagne 
 Frère Michael 

Schmaltz

Délégué 
de la Province 
de l'Hermitage
 M. Eric Reynier

Robert Vastmans 
(Belgique)

Assistant de l’économe 
provincial 

Dans le nouveau District, notre Conseil de la Mission continuera à travailler 

dans les cinq pays avec un lien supplémentaire avec la province de 

l'Hermitage. Nous sommes ravis d'accueillir Eric Reynier, secrétaire général de 

la Mission dans la Province de l'Hermitage, en tant que membre du Conseil de 

la Mission du District.

Présentation du conseil 
de mission du district
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Au cours d'une visite de deux jours, 
Moyle Park College Dublin a eu le 
plaisir d'accueillir un groupe de 15 
élèves français de l'école mariste 
Saint Laurent La Paid Notre Dame, en 
France, accompagnés de quatre de 
leurs professeurs, dont le directeur, Eric 
Gohier. 

Le but de leur visite était d'explorer la 

riche tapisserie de la culture irlandaise, 

de participer à des ateliers artistiques, 

d'assister à divers cours, de visiter la 

maison des Frères Maristes sur le site 

et de découvrir le sport irlandais unique 

qu'est le hurling. Cependant, le point fort 

de leur visite a été de s'immerger dans 

l'atmosphère chaleureuse et accueillante 

de notre famille mariste au Moyle Park 

College.

Les élèves français sont arrivés avec 

enthousiasme et curiosité, prêts à 

se lancer dans une aventure qui leur 

permettrait non seulement d'approfondir 

leurs connaissances, mais aussi de créer 

des souvenirs impérissables. La première 

journée a débuté par une visite complète 

de l'école, guidée par les élèves irlandais 

qui ont fièrement présenté leurs projets 

et le site du Moyle Park College. Ces 

ambassadeurs de notre école ont 

également partagé des informations 

sur la culture, l'histoire et les traditions 

irlandaises, offrant aux élèves français un 

aperçu unique du riche patrimoine de l'île 

d'émeraude.

L'échange culturel 

s'est poursuivi par 

des ateliers artistiques 

passionnants, au cours 

desquels les élèves 

des deux pays ont 

collaboré, favorisant la 

créativité et l'amitié. Les 

barrières linguistiques 

ont été surmontées 

sans effort grâce au 

langage universel de 

Un échange culturel: 
Les élèves français 
s’immergent dans la vie 
scolaire irlandaise et célèbrent 
Halloween à la manière de 
Moyle Park! 

MISSION DANS 

LE DISTRICT
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l'art, les élèves exprimant leurs pensées 

et leurs émotions sur la toile. Les élèves 

se sont même amusés à jouer à des jeux 

sur la Nintendo Switch pendant l'heure du 

déjeuner. Pas besoin de Google translate!

Les élèves irlandais qui font partie du 

conseil des élèves ont eu l'occasion de 

présenter leurs projets et leurs actions 

caritatives à leurs homologues français. 

Cet échange d'idées et d'initiatives a 

démontré le pouvoir du leadership des 

jeunes et de la collaboration mondiale.

Le point fort de la visite a sans aucun doute 

été l'initiation au hurling et au camogie. 

Sous la houlette d'une entraîneuse 

expérimentée, Mme Grainne Ryan, les 

élèves français se sont donnés à fond, 

apprenant les règles et les techniques de 

base. L'expérience a laissé tout le monde 

à bout de souffle et exalté, forgeant un lien 

encore plus fort entre les deux groupes.

Le deuxième jour, les élèves français 

ont été accueillis à notre fête annuelle 

d'Halloween. Cet événement, 

traditionnellement organisé pour célébrer 

la réussite des étudiants de première 

année à la fin de leur premier trimestre, 

a pris une tournure internationale cette 

année. Le conseil des élèves de Moyle 

Park et les Marist Leaders, ainsi que leur 

coordinatrice Mme Leigh Ellis, organisent 

cet événement depuis quatre ans et il 

est devenu un moment fort du calendrier 

scolaire que tout le monde attend avec 

impatience. Le thème était Pirates des 

Caraïbes et proposait des quiz, du bingo 

et des jeux auxquels tout le monde 

pouvait participer. La fête a également 

été l'occasion d'une collecte de fonds 

caritative, les élèves et le personnel ayant 

revêtu des costumes effrayants, ce qui a 

permis de récolter plus de 900 euros au 

profit de l'hôpital pour enfants de Temple 

Street.

La visite de nos amis français a constitué 

un échange culturel enrichissant, 

mettant en évidence la force des liens 

internationaux et la chaleur de la famille 

mariste. Elle nous a rappelé que, quelles 

que soient nos origines ou nos langues, 

nous pouvons tous nous réunir pour 

apprendre, grandir et avoir un impact 

positif sur le monde. Cette expérience 

laissera sans aucun doute une impression 

durable à la fois sur notre école et sur 

nos invités français, en favorisant un lien 

qui transcende les frontières et qui sera 

adopté pour les années à venir.

Nous tenons à remercier tous ceux qui 

ont aidé à accueillir les élèves français, 

donné des cours, fait des présentations, 

acheté des gâteaux d'anniversaire, 

coordonné des jeux et des collectes de 

fonds, ainsi que ceux qui ont fait un don à 

notre collecte de fonds pour l'hôpital pour 

enfants de Temple Street!



16 Etre Mariste   NOVEMBRE  /  2023

www.maristeu.com

Le 1er novembre, en la fête de la Toussaint, une 
quinzaine de personnes se sont réunies sur le 
Westerhelling pour une célébration avec des 
chants, des rituels et des histoires.

Notre propre nom et les noms de personnes 

proches disparues ont été entendus ce soir-là. À 

l’extérieur, autour de cloche qui porte le nom de 

Marcellinus, comme vous le voyez sur la photo, 

nous avons allumé des bougies pour tous ceux 

que nous commémorions, et notre belle cloche a 

sonné à chaque bougie. Nous avons chanté des 

chants méditatifs et Zhaleh, notre invité d’Iran, a 

joué du Santur.

Nous avons ainsi célébré la vie dans une 

atmosphère calme et attentive.

Hilda, l’une des personnes présentes, nous 

partage son vécu de cette soirée:

Chaleureuse, sécurisante et émouvante, c’est 

ainsi que j’ai vécu cette rencontre.

L’accueil était chaleureux, l’ambiance feutrée. 

J’ai été touchée par les rituels. Cela m’a vraiment 

touchée et émue. Je me suis sentie reliée aux 

autres en chantant ensemble et en prononçant 

les noms des défunts. La mention de son propre 

nom et le sentiment chaleureux d’entendre toutes 

les personnes présentes dire, crier, chuchoter 

mon nom. C’est une expérience si particulière. 

«L’enquête» était également agréable à faire.

J’ai ressenti la musique de Zhaleh comme 

apaisante et méditative. Cela convenait 

parfaitement à l’atmosphère feutrée qui régnait.

Il y aurait encore beaucoup à dire: il me semble 

maintenant qu’en parlant de mes proches 

décédés, ils se sont retrouvés soudainement 

avec moi. Cela m’a également fait chaud au cœur, 

alors qu’il faisait assez froid autour de cloche à 

l’extérieur.

Le son de ce gong/de cette cloche m’a touchée et 

m’a rendue très forte!

Merci beaucoup pour cette soirée spéciale.

Hilda - Westerherlling Pays-Bas

JOURNÉE DE TOUTES 

LES ÂMES - PAYS-BASAutour de cloche, 
«Marcellinus est 
mon nom»
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En novembre, nous nous 
souvenons d’une manière 
particulière ceux qui nous ont 
précédés.
Cette année, avec le processus 
de transition de la Province au 
District, nous avons pris le temps 
de nous souvenir de tous les frères 
qui sont morts en Europe centrale 
occidentale depuis que nous 
sommes devenus une province.
Nous vous invitons à regarder 
notre montage et à vous souvenir 
d’eux aussi. Ce faisant, nous nous 
souvenons aussi
tous les autres maristes, membres 
de la famille et amis qui sont 
décédés ces dernières années.

En novembre, 
nous nous 
souvenons

CLIQUEZ POUR REGARDER

Vous pouvez 
regarder la vidéo ici

Prière
Accorde-leur le repos 
éternel, Seigneur,
Et que la lumière perpétuelle 
brille sur eux.
Que les âmes de tous les fidèles 
défunts,
Par la miséricorde de Dieu,
Reposent en paix, Amen

https://www.dropbox.com/scl/fi/p8im4dzi74hndtby9p4kk/Deceased-Brothers-Montage-v2.mp4?rlkey=s6y4tuuvvzgj26eg6v05gls8l&dl=0

